

Las Provincias de Levante



DIARIO DE LA NOCHE

Año X

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 15 de Mayo de 1895

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion Plaza de los Apóstoles, número 20.—

N.º 2679

Hielo ARTIFICIAL

De la fábrica «San Rafael» de Blanca, propiedad de D. Rafael Molina Cano; se expenderá hielo de agua dulce desde el día 16 del corriente en los depósitos establecidos en las calles del Almudi 7 (accesorio de la casa Aduana de la nieve) y San Lorenzo 18, al precio de 20 céntimos de peseta el kilo.
El despacho está á cargo de Victorio Siguin como apoderado del dueño de la fábrica, á quien se dirigirán los pedidos.

La Española

DE CAYETANO MARCO RAMIREZ

CARNICERÍA, 1 Y 2

¿Quereis probar el The Sonchon superior procedente de la China? Pasar por el establecimiento de Cayetano Marco, plaza de la Carnicería, núm. 1 y 2.
Esta casa cuenta además con un gran surtido de géneros de Ultramarinos finos, como son: Piñas al natural de América, Jalea Rosella roja y negra, tapiocas en botes dorados de sistema automático de la casa J. T. Moston de London.
Gran surtido en Salmon, Langosta y Langostinos, Champinors, Trufas, Anehoas en tarros de cristal y Sardinias de Nants.
Chocolates de las Calatravas, chocolate con leche en frascos de 1 y 2, Galletas de la Palma.
Especialidad en jamon á la escarlata á 10 ptas. kilo, y lengua en id. á 3 ptas. kilo. Salchichon, Embuchado de puro lomo, Chorizos de Candelario, Longaniza chorizada, Chorizo de puro lomo, Jamones del pais y gallegos.
Queso de gruyer, de bola, mayorquin y manchego, Manteca hamburguesa y asturiana, Leche condensada, pepinillos y variantes.
Además un gran surtido en vinos y licores procedentes de las mejores marcas de España y del Extranjero.
Azucar pura de caña procedente de la Habana, recibida directamente á 2 reales la libra, además todas las clases ya conocidas.
Depósito exclusivo del amontillado famoso de la casa Diaz Blanco y Compañía á 5 pesetas botella, Jerez seco á 3 reales cuartillo.
Huevos de mujer de la Encañizada á 17 reales libra.
El que quiera convencerse de la verdad, que pase por el establecimiento de

LA ESPAÑOLA

PLAZA DE LA CARNICERIA, 1 Y 2

15-7

La sin rival TIJERA DE ORO

D. PEDRO GÓMEZ RUBIO

dirigida por el renombrado sastre EL MADRILEÑO

Príncipe Alfonso 34, frente al Café Oriental

Gran ocasion, rebajas extraordinarias, á vestirse á mitad de precio

El conocido establecimiento LA TIJERA DE ORO, que siempre se ha distinguido por sus incomparables precios, ofrece esta temporada á sus numerosos parroquianos y al público en general mas barato que nunca, por las muchísimas exitencias que ha traído en géneros de todas clases á precios nunca vistos y para que puedan formar una idea de la verdad á continuacion se fijan algunos precios:

Trages á la medida eligiendo género y forro á 20, 25, 30 y 35 pesetas garantizando su confeccion.

Immensa coleccion de 40, 45, 50 y 55 pesetas.

Estambres extras desde 60, 65, 70 y 75 pesetas los mas superiores.

Se venden cortes de trajes de muchísima duracion á los incomparables precios de 7.50, 9, 10, 11, 12, 13 y 14 pesetas.

Géneros estambrados clases riquísimas á 17, 20, 25 y 30 pesetas.

Estambres extras en todos colores á 35, 40, 45 y 50 pesetas.

Géneros de hilo se recibirán para mediados de Mayo un estenso y variado surtido para confeccionar trages á 12, 15, 20, 25 y 30 pesetas.

Visita LA TIJERA DE ORO y encontrareis economia y buen gusto.

Príncipe Alfonso 34, frente al Café Oriental.

NO MEA CALENTURAS

LAS CALENTURAS PALUDICAS son de caracter intermitente, tercianas, cuartanas ó solitarias, por rebeldes é inveteradas que sean, desaparecen rapidamente con las maravillosas píldoras anti-intermitentes de Lopez Gomez (D. Manuel). Algunos años de experiencia han comprobado que es el mejor febrífugo de todos los consejos; así como el más eficaz tónico y reconstituyente para volver las perdidas fuerzas á los enfermos palúdicos, como también todos aquellos que sin sales pecedimientos tienen un temperamento pobre y enfermizo.

Para poder conservar de las calenturas palúdicas en sitios pastosos, los habitantes en los mismos lo conseguirán, mas del ochenta por ciento tomando diariamente dos píldoras los adultos y una los niños en las épocas de primavera y verano.

Los profesores medicos prescriben nuestra píldoras con preferencia por los seguros resultados que obtienen y tenemos el gusto de recibir constantes certificaciones de los mismos que de vez en cuando publicamos.

Único punto de venta en Murcia:

Farmacia de LOPEZ GÓMEZ (D. Manuel), Santa Engracia 19; en Mazarron Farmacia de Miguel Mendez.

Bordadora madrileña

Se confecciona toda clase de bordado á precios muy reducidos y se dan lecciones á domicilio.—Aguadores, 1. Bajador echa, Murcia.

EN LA CASETA NÚMERO 3

del exterior de la Plaza, frente á las Verónicas, se venden carnes de cerdo á los precios siguientes:

Magra con hueso, á 7 reales kilo y sin hueso á 9 reales.

Tocino fresco á 6 reales kilo y salado á 7 reales id.

Embutidos y demás artículos de esta clase á precios muy reducidos.

Edicion de la noche

15 DE MAYO

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades.

La Iglesia conmemora hoy la fiesta de San Isidro el Labrador, glorioso Patron de los labradores de la tierra.

Es una fiesta altamente simpática, pues honrando á San Isidro se pone de relieve la estimacion á que se hace acreedor todo el que despreciando las mundanas pompas se circunscribe á trabajar para ganar el pan con el sudor de su frente, puestos en Dios su corazon y todas sus esperanzas.

Todos los que cultivan la tierra, empleando en hacerla que produzca su actividad, sus fuerzas y sus desvelos, son dignos de la consideracion de los demás hombres.

La tierra es fuente de grandes riquezas y el labrador es quien las explota en beneficio de la humanidad.

La clase labradora es indudablemente la que mas bien reporta á la sociedad.

Preuremos todos pagarle como se merece, oyendo sus continuas quejas y socorriéndola en sus apuros y en sus aficciones.

Ha llegado la eminente diva Emma Nevada, con objeto de dar un concierto en el Teatro Romea.

De la notable cantante quedan en esta capital muy gratos recuerdos.

Cuando cantó aquí por primera vez toda Murcia fué á oír, tributándola grandes ovaciones.

A nosotros nos consta también que la famosa diva siente grande cariño por el público murciano y que no ha olvidado ni olvidará los aplausos y las muestras de admiracion que aquí ha recibido.

Su vuelta á esta capital no conoce otra causa que la de demostrar á Murcia su agradecimiento por las entusiastas y cariñosas ovaciones que obtuvo la primera vez que vino.

El concierto que dará es de lo mas selecto, y esperamos que el público asistirá á Romea á oír y á aplaudirla, dándole así otra prueba de admiracion y aprecio.

Con el título de «Versos», hemos recibido el libro de poesías que ha publicado en Cartagena su autor D. Fulgencio Barado.

La musa de este poeta solo gusta de arroyos, flores, brisas y pájaros; su mayor placer es correr por los valles, detenerse en las orillas de los lagos, jugar con las frondas, descansar en los bosques y adormecerse escuchando el rumor de las hojas movidas por las auras y el arrullo dulcísimo de las tórtolas.

Los versos del Sr. Barado carecen de virilidad y de calor; pero se recomiendan por su mucha sonoridad y exquisita ternura.

Reciba nuestra sincera enhorabuena el Sr. Barado, al que le auguramos un distinguido puesto en las letras españolas, si con constancia y estudio sigue expresando en dulces rimas sus delicados sentimientos.

CONSIDERACIONES GENERALES SOBRE LOS PRECIOS DE LA SEDA.

Los precios de los capullos, influyen poderosamente en el desarrollo de la sericultura, porque bien sabido es, que significan la remuneracion del trabajo del cosechero.

En estos últimos años, cuando han oscilado los precios, por razones que mas tarde explicaremos, los productores se han quejado amargamente por no haberse penetrado bien de las condiciones especiales de esta industria en nuestro pais.

Cada cosechero, recordando los desastres anteriores de cuando ha criado simiente epidemiada, viene poniendo en incubacion mayor cantidad de semilla que hoja de morera tiene disponible, influido por la idea de que se perdía una buena parte de los gusanos y era preciso criar muchos para que quedaran algunos en condiciones de hacer los capullos.

Así se ha visto, que todos incubaban un doble de semilla de la que correspondía á la hoja producida por las moreras que cultivaban, y cuando no ha habido pérdidas en la semilla, ha ocurrido, como en el año de 1894, que ha faltado hoja y la han tenido que pagar á precios fabulosos, tanto en Valencia como en Murcia, y claro es que comprándola hasta la suma de treinta duros las 68 arrobas (que es la llamada onza de hoja: lo que se calcula para criar una onza de simiente) no podian corresponder los precios de los capullos á tan extraordinario sacrificio.

De aquí, que los cosecheros vienen sufriendo estos desastres pagando muy cara su falta de prevision, y sin tener en cuenta, que sin hoja abundante y barata—que es la primera materia—la industria de la seda constituye una verdadera ruina.

En Francia, en Austria, y aun más en Italia, no pueden tener lugar estas desdichas, porque allí los cosecheros tienen hoja abundante y barata, y sobre todo, buen cálculo para criar los gusanos que pueden buenamente alimentar, y por ello, vendiendo los capullos al precio corriente, salen gananciosos mientras los sericultores españoles, por no aceptar el mismo sistema, pierden dinero.

En demostracion de ello, véase que rigiendo, como rige, la misma cotizacion en todo el mundo, la industria sericícola se ha ido desarrollando en aquellas naciones sederas, mientras ha decaído en nuestro pais.

Los precios de la seda, no se pueden apreciar por el que tiene en un solo año, sino por el resultante medio que arrojan los quinquenios. Es un error creer que en España se pagan mas baratos los capullos de seda que en las demas naciones; lo que ocurre es, por ejemplo, que en Murcia venden los capullos frescos, sin extriar, con chapa, muerto y ocal, mientras que en Italia y Francia, se compran los capullos secos y limpios, por lo que se observa una diferencia, que siempre es proporcional á la que resulta en la calidad.

El promedio del precio de los capullos frescos en Francia, en el último quinquenio, es de tres pesetas cuarenta céntimos el kilógramo, segun las cotizaciones oficiales; cuyo precio es el mismo, con unos céntimos de diferencia, que han tenido los capullos en Italia y en España. Datos verídicos é irreprochables lo demuestran.

Aun puede decirse que los compradores franceses, gozan en España del

beneficio del cambio, pero téngase en cuenta que en esta nacion hacen toda la compra en la cosecha, invirtiendo un gran capital, que representa en el año un crecido interés, mientras que en el mercado francés é Italiano, compran cada mes el capullo seco que necesitan, y claro es que se ahorran de invertir ese capital y de exponerlo á una brusca oscilacion en los precios.

Está, pues, compensado el beneficio del cambio, que no es constante, con la inversion é inmovilizacion de una suma crecida que devenga un interés de bastante entidad.

Las sedas que concurren al mercado de Lyon se clasifican en sedas en rama, sedas torcidas de una torsion (trasse) y pelo, que es la seda de dos torsiones.

Las sedas cotizables en dicho mercado, proceden de Francia, Italia, España, Brussa, Siria, Bengala, China, Canton y Japon.

Se aprecian en cuatro categorías: Extra, primera, segunda y tercera clase, y claro es que sus precios dependen de su clasificacion.

Es de notar que cada marca de seda tiene su mérito, su especialidad segun su procedencia, pues cada clase de tejido requiere su seda «adicionada». Ciertos artículos, demandan la seda de Francia y España,—pues ambas tienen mucha analogía—como, por ejemplo, las fayas, que no pueden elaborarse con las sedas orientales. Las cintas exigen las de Siria, pues tienen mucha resistencia. El terciopelo que se fabrica en Lyon, se hace la mayor parte con sedas del Piamonte.

Las sedas del Japon tienen varias ventajas no despreciables. Sirven para mezclarlas con las de todas las procedencias y aprovechan tambien para todas las manufacturas. Además, son de color blanco y esto es de mucha conveniencia para el fabricante, pues dicho color pierde al tñirse solo un 18 ó 20 por 100, mientras las pérdidas de las sedas amarillas en los tñidos siempre alcanzan una pérdida mínima de un 25 por 100. Esta circunstancia se tiene muy en cuenta en las cotizaciones de las sedas.

La produccion del Japon, aumenta cada año, porque los compradores se la disputan y la pagan bien. La cosecha del año 1893-94 se ha estimado en 70 ó 75000 bales; cada bala pesa de 65 á 67 kilógramos de seda limpia.

La mayor parte de las sedas japonesas estan hiladas por el sistema moderno europeo y con tanta perfeccion como las nuestras, por lo que, si además se tiene en cuenta la inmensa produccion de aquel centro sedero y la mayor baratura en la mano de obra, se comprenderá la gran competencia que vienen haciendo á las sedas del resto del mundo.

Y hé aquí la causa principal de la baja de las sedas en Europa. Tambien contribuyen á ella todas las sedas del extremo Oriente, porque si bien en la China y en el Canton, los hilados son tan perfectos como en el Japon, en cambio las cosechas son muy abundantes.

El año último pasado de 1893, se cotizó la seda en rama en Europa de 80 á 82 francos el kilo y los capullos de seda—que solo pueden tener un valor proporcional al de aquellos—se pagaron de 4.50 á 5 francos el kilo.

En el año último de 1894, ha habido un descenso notable en estos precios; la seda en rama se ha cotizado á 35 francos kilo y los capullos de 2 á 2.50 francos, segun clase.

Esta baja tan extraordinaria que ha causado general y legitima alarma en los centros sericícolas de Europa, obedece á una resultante de varias circunstancias que la esplican con visible racionalidad.

Aparte de que las sedas del extremo Oriente son muy abundantes, pues en algunas comarcas obtienen hasta cinco cosechas en un año y la mano de obra resulta muy barata, se ha operado un fenómeno de importancia suma que ha precipitado mucho la baja. Nos ref

